

Estudia Administración y Emprendimiento, y forja tu destino empresarial. Aprenderás a tomar decisiones estratégicas, enfrentar desafíos empresariales, fomentar la innovación y prosperar en un mercado global.

ESCRIBE: MARITZA NORIEGA ILUSTRACIÓN: NADIA SANTOS

# CAMINO AL ÉXITO

 Sabías que en el Perú hay alrededor de 7 millones de emprendedores que trabajan en la informalidad? Así lo indica la Asociación de Emprendedores del Perú. Del lado de la formalidad, en cambio, solo hay 102.000, según el Ministerio de la Producción.

Si tu meta es sumarte a esos 102.000, es necesario que estudies una carrera que te prepare para tener un emprendimiento sostenible y exitoso. No basta con tener buenas ideas y mucho empuje, necesitas entrenarte en innovación y trabajo en equipo, comprender temas de presupuesto, planes estratégicos, contabilidad, marketing. Es decir, hablar el lenguaje de los negocios. Por eso, una buena opción es estudiar la carrera de Administración y Emprendimiento.

En la Universidad Privada del Norte (UPN), por ejemplo, la carrera de Administración y Gestión del Emprendimiento pone énfasis en la enseñanza de metodologías ágiles y herramientas colaborativas, y en la formación de una cultura emprendedora. Te

enseña a planificar, organizar, dirigir equipos y supervisar proyectos empresariales. Por supuesto, incluye temas como marketing, logística y finanzas.

Esta carrera entrena a los estudiantes para “identificar oportunidades en el mercado, potenciar tu curiosidad e incrementar tu capacidad creativa para generar ideas y solucionar problemas”, precisa Augusto Cáceres, decano de la mencionada casa de estudios.

En la Universidad San Ignacio de Loyola (USIL), por otra parte, se dicta tanto la carrera de Administración como la de Administración y Emprendimiento. En ambas, se otorga al estudiante una visión holística de los negocios. “Ello les permite no solo ver temas de gestión, sino también de marketing; contabilidad y finanzas; recursos humanos; operaciones y logística; transformación digital, y liderazgo. En este último desarrollan sus habilidades comunicativas y de relacionamiento, tanto para el trabajo en equipo como para su adaptación al cambio”, refiere

### DÓNDE ESTUDIAR

- Universidad Continental (Administración)
- Universidad de Lima (Administración)
- Universidad Nacional Mayor de San Marcos (Administración)
- Universidad del Pacífico (Administración)
- Universidad de Piura (Administración de Empresas)
- Universidad Peruana de Ciencias Aplicadas (Administración)
- Universidad Privada del Norte (Administración y Gerencia del Emprendimiento)
- Universidad Ricardo Palma (Administración y Gerencia)
- USIL (Administración y Emprendimiento)
- Universidad Tecnológica del Perú (Administración de Empresas)
- Universidad Ricardo Palma (Administración y Gerencia)



Jorge Vidalón, director de la carrera de Administración de la USIL.

Manifiesta, además, que los estudiantes aprenden a gestionar recursos en un entorno cambiante, a crear e innovar con herramientas de gestión ágiles y modernas para generar valor en cualquier sector, con el objetivo de dirigir una empresa exitosamente o para crear su propio emprendimiento con visión global y local.

**La innovación y la creatividad te permiten explorar nuevas ideas, identificar oportunidades de mercado y desarrollar soluciones novedosas.**

### ADMINISTRACIÓN PURA

Ahora bien, hay universidades donde se enseña la carrera de Administración, a secas. Y, sin embargo, tienen un enfoque de emprendimiento, y preparan a los jóvenes para desarrollar una mentalidad emprendedora. Esto les sirve tanto para forjar un negocio propio como para idear nuevos lanzamientos y nuevas líneas de negocio en la empresa donde trabajen.

En la Universidad del Pacífico (UP), por ejemplo, “se forma el carácter del alumno y se le brinda los conocimientos necesarios para que su emprendimiento surja, crezca y se desarrolle globalmente. Desde el primer ciclo, los estudiantes evalúan su rol como emprendedores y desarrollan un plan de negocios innovador y sostenible, en base a la identificación de problemas y oportunidades globales”, declara Karen Weinberger, decana





**VISIÓN.** La mentalidad emprendedora te ayuda a asumir riesgos calculados y aprender de los fracasos.

## TU PERFIL

Marca la casilla si tu respuesta es "sí".

- ¿Te atrae el mundo de los negocios?
- ¿Te ves, en el futuro, vendiendo un producto o un servicio?
- ¿Tienes aportar ideas innovadoras?
- ¿Eres curioso?
- ¿Te caracterizas por tu tenacidad para conseguir aquello que te propones?
- ¿Te va bien con el trabajo colaborativo?
- ¿Te adaptas fácilmente a los cambios?
- ¿Te expresas con claridad?

Si respondiste "sí" a la mayoría de estas preguntas, puedes considerar estudiar esta carrera.

## CARACTERÍSTICAS.

Un emprendedor debe tener motivación, pasión, persistencia y compromiso.

de la Facultad de Ciencias Empresariales de esta casa de estudios.

Para ello, entran en contacto con emprendedores y empresarios de diferentes rubros: tecnológicos, financieros, comerciales, edtechs, fintechs, agrícolas, etc. Así se vinculan al mundo empresarial, amplían su red de contactos y forman su carácter como potenciales empresarios.

Por otra parte, la carrera de Administración de la Universidad de Lima forma a los jóvenes para "entender las bases del emprendimiento y la creación de empresas desde los ciclos más tempranos. A lo largo de los diferentes cursos, el alumno aprende conceptos relacionados con el planeamiento, la gestión de empresas, el desarrollo de proyectos de innovación y la metodología de proyectos", expresa Liliana Lazo, directora de la carrera de Administración de la Universidad de Lima

Además, al término de la carrera, presentan un proyecto completo de creación de una empresa que será evaluado y sobre el que se les brindarán recomendaciones para su implementación.

Sea que estudies Administración y Emprendimiento o la carrera de Administración con un enfoque en emprendimiento, podrás trabajar en tu propio negocio o en diferentes empresas, sobre todo en el área de proyectos, ya que estarás preparado para organizar y liderar equipos comerciales, lanzar nuevos productos e innovar, pues sabrás de marketing, tecnología y operaciones, entre otros temas relevantes para el mundo empresarial y el emprendimiento.//



## MI EXPERIENCIA

### Ingrid Palomino Suárez

Estudiante del X ciclo de Administración de la Universidad Continental y emprendedora de Multinegocios Horus.

“ Creé la microfinanciera Multinegocios Horus y la inscribí en la Superintendencia de Banca, Seguros y AFP. Empezó a operar en junio del 2019 para brindar consultoría de gestión y servicios microfinancieros. La pandemia fue un duro golpe para este negocio, pero ya estoy recuperando la cartera morosa y me encuentro a la búsqueda de inversionistas. Sigo brindando créditos prestandarios.

En marzo del 2023, decidí aplicar el intraemprendimiento y diseñé un nuevo proyecto: servicios académicos de educación continua, con la marca Horus Business School. He firmado convenios con nuestros aliados de diferentes universidades y empresas nacionales e internacionales. Tengo un abanico de cursos y capacitaciones para estudiantes, profesionales, empresarios, productores y sociedad civil.

Mi carrera de Administración me brindó la base teórica para emprender, lo que se combinó muy bien con mi espíritu emprendedor y mis iniciativas innovadoras.

En el futuro, quisiera consolidar tres líneas de negocio dentro de mi empresa: crecer como microfinanciera y tener sedes en diferentes distritos y provincias del país; posicionarse en el mercado la nueva marca Horus Business School; ser líderes brindando servicios académicos de educación continua, y, finalmente, diversificar fondos e iniciar un negocio en el rubro de bienes y raíces”.